

## 連載 價値創造産業への新潮流

### —動き出したダイバーシティの取組み—



出席者が全員立ったままで行われる週次の「定例シフト会議」



2016年5月にホテル佐勘で開催された「G7 財務大臣中央銀行総裁会議」(写真提供:G7 仙台財務大臣・中央総裁会議 公式ホームページ Photo Library)

# 取材協力：株式会社ホテル佐勘(宮城県仙台市) 一千年の老舗旅館を支える「人づくり」

## 次世代に向けて旅館業のあり方 追求

秋保温泉で1000年以上も続く老舗温泉旅館であるホテル佐勘は、経済産業省によって2016年度の「新・ダイバーシティ経営企業100選」に認定されました。

今回の選定は、女性の活躍推進だけにとどまらず、役職・年齢・性別に関係なく、やる気のある人材にチャレンジする場を積極的に与えることで、顧客ニーズを読み取つて自ら動ける人材、新しいサービスを生み出してビジネスになげられる人材を育て上げ、「10年後、

20年後も愛される新しいファン層づくり」を担う「人づくり」の取り組みが評価されたものです。

ホテル佐勘の総務部では、「平安時代から続く老舗旅館として1000年

以上も経営を維持してこられたのは、旅館という業態で中心的な役割を担つてきた女性が働きやすい環境づくりに努めてきたことも大きな要因で、ダイバーシティという言葉が登場するずっと前から、「女性の活躍推進」に取り組んできたと言える」と説明。産休や育休といった仕組みも大企業などによる「ワークライフバランス」施策に先んじ

## 「全社員経営」で意識変革と業務改革

次世代の旅館業を目指すために、最大の課題となるのが人材の確保・維持です。旅館業はその特性から、宿泊客の需要が週末に偏っており、平日の余剰人員、週末の人出不足解消が喫緊の課題ともなっています。同時に、事業を継続していく上で、新たなサービスの創出や強化も不可欠です。

2000年代には新たな人事評価制度や短時間正社員制度なども整備

創設され、全社員が「佐勘に貢献できることは何か」を考え、新たな職域や職種に挑戦してきました。

その結果、仲居係として入社した女性が結婚・出産を機に社長室へ異動、現場経験を活かしつつ経営視点から業務を行なう経験を積み、ホテル佐勘傘下の旅館で支配人として活躍するケースも出ています。

また、部門別の垣根が高く社員の役割が固定化されていたことで生産性も

て実現されており、結婚や出産に伴う離職はほとんどないと言います。

一方、旅館業を取り巻く状況は厳しさを増しており、ホテル佐勘では今年6月に施行される住宅宿泊事業法(民泊新法)や多様化する顧客ニーズなどへ柔軟な対応を図るために、次世代に向けて旅館業のあり方を追求し続けています。

一方で、旅館業を取り巻く状況は厳しさを増しており、ホテル佐勘では今年6月に施行される住宅宿泊事業法(民泊新法)や多様化する顧客ニーズなどへ柔軟な対応を図るために、次世代に向けて旅館業のあり方を追求し続けています。

一方で、旅館業を取り巻く状況は厳しさを増しており、ホテル佐勘では今年6月に施行される住宅宿泊事業法(民泊新法)や多様化する顧客ニーズなどへ柔軟な対応を図るために、次世代に向けて旅館業のあり方を追求し続けています。

一方で、旅館業を取り巻く状況は厳しさを増しており、ホテル佐勘では今年6月に施行される住宅宿泊事業法(民泊新法)や多様化する顧客ニーズなどへ柔軟な対応を図るために、次世代に向けて旅館業のあり方を追求し続けています。

一方で、旅館業を取り巻く状況は厳しさを増しており、ホテル佐勘では今年6月に施行される住宅宿泊事業法(民泊新法)や多様化する顧客ニーズなどへ柔軟な対応を図るために、次世代に向けて旅館業のあり方を追求し続けています。